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▸�令和７年度事業計画・収⽀予算が承認される

♪春の江汐公園に満開の「芝桜」

第274回常議員会・第225回臨時議員総会を開催

‣�江汐公園のツツジ      

商⼯会議所が未来を変える！
URL  https://www.onoda-cci.or.jp　

小野田商工会議所

部会合同幹事会を開催
▸�部会再編について意⾒交換を⾏う

『DXってなんだろう？』セキュリティ編 ほか



   １ 木 　創業相談会・税務（13時半~16時半）

   ２ 金

   ３ 土  （憲法記念日）

   ４ 日  （みどりの日）

   ５ 月  （こどもの日）

   ６ 火  （振替休日）

   ７ 水

   ８ 木

   ９ 金 　創業相談会・知財（13時半~16時半）

１０ 土

１１ 日

１２ 月 　創業相談会・労務（13時半~16時半）

１３ 火

１４ 水 　ＩＴ相談会（13時半~16時半）

１５ 木 　創業相談会・法律（14時~）

１６ 金

１７ 土

１８ 日

１９ 月

２０ 火 　創業相談会・税務（13時半~16時半）

２１ 水 　創業相談会・経営（9時~17時）

２２ 木

２３ 金

２４ 土

２５ 日 　

２６ 月 　記帳・税務相談会（13時~16時）

２７ 火 　

２８ 水 　常議員会・通常総会（13時半~）

２９ 木

３０ 金

３１ 土

⼩野⽥商⼯会議所�/�令和７年５⽉の予定

今 ⽉ の 表 紙

小野田商工会議所        0836-84-4111

 【利用できる方】

    ‣ 商工会議所地区内で最近１年以上事業を
　   営んでおり、所得を申告している。
    ‣ 常時使用する従業員が５人以下の商業・
      サービス業（宿泊業・娯楽業を除く）、
      ２０人以下の製造業・建設業　他
　 ‣ 原則として、商工会議所の経営指導を
　   ６カ月以上受けており、事業改善に取り
　   組んでいる。
　 ‣ 納付すべき税金をすべて完納している。
　 ‣ 日本公庫の非対象業種等に属していない方。

江汐湖を中心に、豊かな植生と多くの野鳥
や昆虫に恵まれた公園です。春には5万本の
コバノミツバツツジが見事に咲き誇り、あじ
さい園やばら園など四季折々の花をみること
ができます。
つり橋（名称・江汐湖 橋）もかかってお
り、本市の観光名所として年間20万人の利用
者があります。ツツジは「山陽小野田市の
花」として市内の公園や道沿いに植えられ、
市民のみなさんに親しまれています。 

※カレンダー内の個別相談会は、
　原則として、事前予約制となります。
　ご予約は、当所窓口までご連絡ください。

■ 融資限度額　２,０００万円

■ 利率（※）　２.００％（令和7年4月1日 現在）

　 　　　　　　※利率は経済情勢により変動

■ 　　　　　　不要

■ 返済期間　　運転資金１０年 以内

　　　　　　　 設備資金１０年 以内

※お問合せは会議所まで（℡ 0836-84-4111）

担保/保証人

⽇本政策⾦融公庫
⼩規模事業者経営改善資⾦《マル経資⾦》

�江汐公園のツツジ
えじおこうえん



第225回臨時議員総会を開催∕令和7年度事業計画と収⽀予算を承認

会議所の動き

○�地域経済の持続的発展を⽀援�
 �〜“壁”を乗り越え“成⻑”するまちへ〜

第２２５回臨時議員総会の様⼦（上図）

 ４⽉１１⽇（⾦）Ａスクエアにおいて、１３時
半から第２７４回常議員会、引き続いて１４時か
ら第２２５回臨時議員総会を開催した。
 総会では、まず藤⽥会頭が開会挨拶を⾏った。
第１号議案は、堀川専務理事が令和７年度事業計
画の基本⽅針、重点項⽬、基本⽬標及び実施項⽬
続いて収⽀予算における⼀般会計及び各特別会計
について説明し、満場⼀致で原案通り承認された
 ２号議案は、所属企業の⼈事異動に伴う役員議
員の変更について、令和６年度第７０回通常議員
総会以降に届け出のあった常議員２名、議員２
名、合計４名の変更が承認された。
 ３号議案は、部会再編成について現代社会全体
が抱える問題の課題が多様化したことにより、即
応、計画、戦略的に対応するべく、現在の６部会
を７部会（⼯業部会、建設部会、運輸・交通部
会、⾦融・経営⽀援・教育・医療・福祉部会、商
業部会、サービス部会、観光・⾷品部会）に改め
ることを説明し、出席者全員意⾒なく原案通り承
認された。
 ４号議案は、⼩野⽥商⼯会議所定款変更につい
て、部会再編成に伴う関連する定款の変更と刑法
の改正、司法書⼠・⾏政書⼠の法⼈設⽴を可能と
する法改正、弁理⼠が所属する法⼈の名称を「特
許業務法⼈」から「弁理⼠法⼈」に改める法改正
によるものと説明し、全員異議無く承認を得た。
 本年度の当所予算については、⼀般会計では
70,180,000円となったほか、特別会計の中⼩企業
相談所46,477,000円、法定台帳関係費�621,000円
特定退職⾦共済事業59,014,000円、共済事業等
15,343,000円、労働保険事務委託事業9,467,000
円、退職給与資⾦積⽴⾦�5,468,000円となってい
る。事業計画については、次に掲げる基本⽅針の
もと、4つの重点項⽬と7項⽬に分けた基本⽬標を
強⼒に推進していく。

、

。

、

○�伴⾛＆積極型経営⽀援
 �〜“ありゃ”と思ったらまず商⼯会議所へ〜

「第⼆期地域活性化中期ビジョン計画」（令和６年４
⽉〜令和１１年３⽉）を会員事業所と連携して実⾏
します。
「総務」、「まちづくり」、「ＤＸ推進」、「特産品づく
り」、「⼭⼝東京理科⼤学連携」、「理系ｋｉｄʼｓ育成」
の６つの委員会活動を推進します。
リーディング施設「Ａスクエア」を拠点とし、セメ
ント町周辺エリアの活性化を⽬指す「ＬＡＢＶプロ
ジェクト」を推進します。

○�地域活性化中期ビジョン計画の実⾏
 �〜魅⼒溢れる強いまちの実現へ〜

商⼯会議所が産学官⾦のパイプ役として繋がりを結
束し、地域内外に交流機会を⽣みながら地元⼩野⽥
の魅⼒を発信します。
⼭陽⼩野⽥市⽴⼭⼝東京理科⼤学との連携を強化
し、「地域のキーパーソン」育成を地元事業者とと
もに後押しします。

○�組織基盤と情報発信⼒の強化
 �〜産学官⾦“ＡＬＬおのだ”で地域⼒ＵＰ〜

 臨時議員総会終了後、堀川専務理事より本年度
は当所役員・議員の改選が⾏われることについて
説明があり、次いで⼭⼝県産業労働部より令和７
年度⼭⼝県産業労働部当所予算概要、⼭⼝県警察
署刑事課より経済安全保障対策について説明があ
った。

地域経済を担う中⼩・⼩規模事業者にとって、事業
の成⻑の「壁」となる経営上の諸課題に対し、⾏政
及び関係機関と連携して⽀援策を講じます。
地域経済の持続的発展を将来に⾒据え、新規事業の
創出やスタートアップ育成について、商⼯会議所が
バックアップします。

▸

▸

経営環境が⽬まぐるしく変化する中でも、何かあれ
ばいつでも気軽に相談できる敷居の低い商⼯会議所
を⽬指します。
デジタル化やＤＸ推進、取引価格の適正化、付加価
値の創出等を重点⽀援項⽬に、企業の「稼ぐ⼒」を
⾝に付ける伴⾛⽀援を⾏います。
創業、事業承継、経営⾰新等、事業サイクルに合わ
せた個社⽀援を⾏います。

▸

▸

▸

重点目標

▸

▸

▸

▸

▸



 令和７年３⽉２８⽇にＡスクエアで、部会
合同幹事会を⾏いました。参加者は、２７名
で、商⼯会議所の重要な組織体制の⼀つであ
る部会について、その名称および対象業種を
現在の産業構造に合わせ、会員の所属を⾒直
すことで会員事業の改善発達に資するものと
すべく、部会を再編成する案を各部会の正副
部会⻑、幹事に説明するため開催されました  
 現在の６部会から、⼯業部会、建設部会、
運輸・交通部会、⾦融・経営⽀援・教育・医
療・福祉部会、商業部会、サービス部会、観
光・⾷品部会の７部会に再編成します。

 会頭の挨拶ののち、事務局から編成案と各
部会の役割や⽬的、今後のスケジュールにつ
いて説明がありました。この説明会でいただ
いたご意⾒を踏まえ、４⽉１１⽇の常議員会
臨時議員総会で議案に上程され、議決されま
した。今後は、全会員に向けて所属部会調査
を⾏う予定です。
 議事のあと、特産品づくり委員会瀬⼝委員
⻑から４⽉１７⽇開催のふるさと納税セミナ
ーの参加募集のお知らせがあり、その後やま
ぐち産業振興財団による「令和７年度補助事
業」について講話が⾏われました。

部会合同幹事会を開催

会議所の動き

。

ふるさと納税セミナーを開催�

 特産品づくり委員会（会⻑・瀬⼝康道・㈲
⼤⾠）は４⽉１７⽇（⽊）、事業者向け「ふる
さと納税セミナー」を開催し、２４名が参加
しました。
 本セミナーでは、ふるさと納税返礼制度で
⼭陽⼩野⽥市とパートナー提携を結ぶ「ANA
あきんど㈱」より担当者を招き、返礼制度の
概要や返礼品登録を活⽤した販路拡⼤策につ
いて解説いただきました。
 開会に先⽴ち、当所藤⽥会頭が参加者に向
けて挨拶し、「⼭陽⼩野⽥市の魅⼒が詰まる返
礼品の開発に、ぜひ柔軟な発想でアイデアを
膨らませてほしい」と期待を寄せました。
 講師を務めた丹⽻�智貴�⽒は、２０２４年度
の本市ふるさと納税寄付額が⽬標額の１.８億
円を達成したことを紹介。（前年⽐１５０％）
 要因の⼀つとして、新規返礼品が１００点
近く出品され、返礼品ラインナップが約９０
０点と増えたことを挙げられました。
 また、新規返礼品開発の事例を解説され、
参加者からは「商品以外のサービスや体験で
も登録が出来ると知れたので、⾃社でもアイ
デアを考えてみたい」との声や、早速登録に
向けて担当者と個別に相談する参加者も⾒ら
れていました。

制度の概要と返礼品のアイデア事例を学ぶ参加者

ANAあきんど㈱の担当者と名刺交換する参加者

、

�/�特産品づくり委員会

 当委員会では引き続き、会員事業者の返礼
品登録をサポートしていく予定としており、
返礼品登録に関⼼がある会員事業者の⽅は、
下記までご⼀報ください。

 ■⼩野⽥商⼯会議所／特産品づくり委員会 
  事務局まで（☎：0836-84-4111）



機密性：認証された⼈のみが情報にアクセスできる状態を保つこと。
完全性：情報が破壊や改ざんされない状態を保つこと。
可⽤性：必要なときに情報にアクセスできる状態を保つこと。

 ��利便性の向上とセキュリティの確保は相反するものではありますが、ソフトウェアや採⽤する
��セキュリティシステムによって⽐較的容易に実現できます。

記事作成：DX推進委員会 / 小野田商工会議所

セキュリティ編DXDXってなんだろう？

 DX（デジタルトランスフォーメーション）を進める際には、セキュリティ対策が⾮常に重要です。
デジタル技術の導⼊に伴い、サイバー攻撃や情報漏えいのリスクが増加するため、適切なセキュリティ
対策を講じることが不可⽋です。以下に、DX推進時に気をつけるべきセキュリティ対策について解説
します。

DX推進におけるセキュリティの重要性

※今回は挿絵をはじめ、記事そのものを⽣成AIであるMicrosoft�Copilotにて
���プロンプトを実⾏して書き出してみました。

ランサムウェア：端末をロックしたり、ファイルを暗号化して使⽤不
能にし、⾝代⾦を要求する攻撃。対策としては、定期的なバックアッ
プと最新のアンチウイルスソフトの導⼊が有効です。
標的型攻撃：特定の個⼈や組織を狙った攻撃。対策としては、フィッ
シングメールを⾒分ける訓練や多要素認証の導⼊が重要です。
ゼロデイ攻撃：未知の脆弱性を狙った攻撃。対策としては、常に最新
のソフトウェアセキュリティパッチを適⽤することが必要です。

ゼロトラストセキュリティ：すべてのアクセスや端末を信頼しない前
提でセキュリティ対策を⾏うこと。具体的には、2段階認証や通信の
暗号化、アクセスのモニタリングが含まれます。
エンドポイントセキュリティ：端末⾃体のセキュリティを強化する。
データの暗号化や不審な挙動の監視、アンチウイルスソフトの導⼊が
含まれます。

セキュリティ意識の向上：全社員がセキュリティの重要性を理解し、
⽇常的に意識することが重要です。
継続的な教育と訓練：定期的なセキュリティ教育や訓練を実施し、最
新の脅威に対応できるようにすることが必要です。

 DXを推進するうえで、セキュリティ対策は避けて通れない重要な課題
です。適切な対策を講じることで、デジタル技術の恩恵を最⼤限に享受
しつつ、リスクを最⼩限に抑えることができます。組織全体でセキュリ
ティ意識を⾼め、継続的な対策を⾏いましょう。その際には規模に応じ
た費⽤対効果の⾼い製品やサービスを選びたいものです。

1. サイバーセキュリティの基本概念

2. セキュリティリスクとその対策

3. セキュリティ強化のためのポイント

4. 組織全体での取り組み

ま と め
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○金融機関、郵便局やコンビニエンスストアのほか、キャッシュレス（スマートフォン
　決済アプリ、クレジットカード及びインターネットバンキング等）でも納付できます。

○スマートフォン決済アプリやクレジットカード等による納付は、ご自宅でできます。
　金融機関、郵便局やコンビニエンスストアでは利用できません。
　また、納付方法によって、手数料が発生する場合があります。

� �

− 県税（自動車税種別割）の納付のお願い −− 県税（自動車税種別割）の納付のお願い −

自動車税種別割の納期限は６月２日（月）です。自動車税種別割の納期限は６月２日（月）です。

■information■information

今年４月１日現在で自動車を所有されている方は、４月末に送付を開始する納税通知書により、納期限ま
でに納めていただきますようお願いします。

■お問い合わせ先・・・宇部県税事務所　納税課（宇部総合庁舎１階）/ ☎ 0836‐21‐2111

市では、地球温暖化対策の取組として、市内一斉ノーマイカーデーを実施します。可能な限り自家用車を
使用せず自転車などを利用して、CO2排出量の削減に取り組みましょう。

徒歩、自転車、相乗り等で移動する。また、公共交通機関を利用するなどして、
自家用車の使用をできるだけ控える。

■お問い合わせ先・・・山陽小野田市役所　環境課  / ☎ 0836‐82‐1144

地球環境を守るため、私たち⼀⼈ひとりの⾏動が⼤切です。御協⼒をお願いします。

６月６日（金）

市内一斉ノーマイカーデーについて市内一斉ノーマイカーデーについて

− 事業に影響が見込まれる事業者の皆様へ −− 事業に影響が見込まれる事業者の皆様へ −

米国の関税措置に伴う相談窓口を設置しています米国の関税措置に伴う相談窓口を設置しています

今般の米国の関税措置に伴う影響を受ける中小企業等においては、経営や資金繰り

等への影響が懸念されており、先行きが不透明な状況です。

これを受け、当所では山口県をはじめ行政機関と連携のもと、「特別相談窓口」を

設置いたします。

事業運営に影響が見込まれる事業者様は下記までご相談ください。

■お問い合わせ先・・・小野田商工会議所  中小企業相談所  / ☎ 0836‐84‐4111



 

 

 

 

 

 

1 cm × 1 cm ほどの紙に、1 滴の河川水を滴下するだけで河川の汚

染状態がわかる、1 滴の唾液を滴下するだけで病気の診断ができる、こ

のような、だれでも簡単に分析できる試験紙の開発を行っています。 

分析試験紙の作成は、まず紙に蝋をインクとしたプリンタで円の枠を

印刷します（図１左）。インクを融かすと紙の裏側まで蝋が浸透して、

水が外に漏れ出ないようになります（図 1 右）。ここに調べたい目的成分と反応して色が変わ

る試薬を付けておきます（図２(1)）。そして調べたい試料を 1 滴滴下して変色の度合いから

目的成分を調べます（図２(3)）。あらかじめ準備した目的成分濃度に応じた色見本と比較し

たり、スマートフォンなどで撮影して、画像解析から目的成分を測ることができます（図２

(4)）。クレアチニンは腎機能を調べるために用いられる成分で、分析した写真のように濃度

が高い場合は強く発色します（図２(5)）。 

この試験紙は、色の変化が目に見えるため、特別な分析装置を使用することなく、安価で

即時的な結果を得られるのが大きな利点です。分析目的成分と反応して色が付く試薬があれ

ば、様々な試料に応用することができます。簡易分析試験紙は環境分析や個々の健康管理ツ

ールとして重要な役割を担うと考えています。 

 

問合せ先：山陽小野田市立山口東京理科大学 研究推進課 Tel:0836-88-4533 

の研究を紹介します！ 
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簡便で迅速な分析を実現する試験紙の開発 
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 三井⾼利は元和８（１６２２）年に伊勢松阪の商⼈の⾼俊と殊法の末っ⼦（８番⽬）として
⽣まれたが、⻑兄の俊次が江⼾で呉服商として成功したので、⾼利も14歳の時、兄を⼿伝うた
め江⼾へ上った。⽀店を任された⾼利は商才を発揮し、短期間で⼤⾦をためたり⼟地を購⼊し
たりした。すると嫉妬した俊次は「⺟の⾯倒を⾒ろ」と、⾼利を松阪へ帰してしまったのだ。
仕⽅なく⾼利は故郷で商いを始め、⼤名に⾦を貸すまでになった。
 延宝元（１６７３）年、俊次が死去する。このとき⾼利は52歳。当時としては隠居する年齢
だったが、江⼾に呉服店（越後屋）を開いた。⽼齢になっていたが、若い頃の夢をかなえよう
としたのである。
 ⾼利が始めた「現⾦掛け値なし」の商法は、それまでの常識を覆すものだった。扱う反物は
⾼価なので、呉服店は顧客である⼤名や豪商の屋敷に訪問して注⽂を取っていた。⽀払い⾦額
も⼤きいので、年に１度まとめて受け取った。その間は⾦銭が⼊ってこないので、あらかじめ
反物の価格に利⼦分を含めて販売した。これを掛け値売りと呼ぶが、⾼利はこの慣⾏をやめ、
店先に商品を並べ客に⾜を運んでもらい、その場で現⾦決済したのである。訪問販売のための
⼈件費は要らず、利⼦を含めない分商品を安く売ることができた。このため越後屋に客が殺到
するようになった。
 呉服店は⽣地を⼀反（12m程度）単位でしか売らなかったが、⾼利はなんと端切れサイズで
も販売したのだ。これなら庶⺠でも購⼊できる。彼らは古着しか買えないが、⼿拭いぐらいは
新品を持ちたいはず。そうした購買意欲を当て込んで、庶⺠も購買層に組み込んだのである。
引き札（チラシ）を初めて配ったのも越後屋だった。寺⼦屋の普及で識字率が⾼まり、それを
⾒越しての宣伝⼿法だった。傘の貸し出しも斬新だ。⾬の⽇に店の軒先に傘を並べ、通⾏⼈に
貸し出したのだ。傘を開くと越後屋の紋（ロゴ）が染め抜かれているので、借りた⼈が傘を差
せば宣伝になるというわけである。
 その後呉服店は、両替商が集まる駿河町に移転し、呉服店に併設する形で両替商も始め、稼
いだ資⾦で次々と⽀店を出し、⼀代で豪商に成り上がった。
 この史実は、⾼利が「どうすればもうかるかではなく、どうすれば客は喜んでくれるか」と
いう意識を持ち、客⽬線で⼯夫や改善を凝らしたことが成功の秘訣（ひけつ）だといえよう。

　東京都町田市生まれ。１９８９年青山学院大学卒業、２００５年早稲田大学大学院
修士課程修了、11年同大学院博士課程（教育学研究科社会科教育専攻（日本史））満
期退学。27年間の高校教師を経て、現在、多摩大学客員教授、早稲田大学非常勤講
師。講演会や執筆活動、テレビで日本史を解説するとともに、ＮＨＫ時代劇の古文書
考証、時代考証を行う。第17回郷土史研究賞優秀賞（新人物往来社）など受賞。著書
に『蔦屋重三郎と吉原』（朝日新聞出版）、『禁断の江戸史』（扶桑社）ほか多数。

◇河合　敦／かわい・あつし　

歴史作家  
河合 敦

「三井高利の革命的商法」



 先⽇、和歌⼭県⽥辺市による若者の起業⽀援活動「たなべ未来創造塾」の第９期修了式を訪
ねてきました。今期はＩターン、Ｕターンを含めた13⼈が、⾏政、⾦融機関、商⼯会議所、卒
業⽣の事業者などの前で、それぞれが取り組むビジネスプランを発表しました。プレゼン内容
はさまざまで、新しくコンテンツ制作企業を⽴ち上げるに当たって地域の学⽣も含めた若い⼒
を集める仕組みを提案するもの、⼈⼝の少ない地域にあえて移動式の飲⾷店を開業して、地域
コミュニティ活動の⽀援を⽬指すもの、地域の働く若い⼥性や⼦育て世代を対象にしたオンデ
マンド型の健康関連サービスなど、業種も規模も特に決まった傾向はありません。全体に共通
しているのは、地域が抱える課題に焦点を当てて、それを解決する新しいビジネスを⽴ち上げ
ようとしていることです。
 たなべ未来創造塾では、半年間にわたって、地域活性化を専⾨とする⼤学の教授から、地域
の経済と将来を⾒越したビジネスモデルのつくり⽅や考え⽅など、理論的な知識を学びます。
さらに、この塾の卒業⽣が講師になって、実際に事業を⽴ち上げてからどのような⼯夫が必要
だったか、どこに落とし⽳があったかといった実践的なノウハウも学びます。塾⽣同⼠や卒業
⽣との交流や議論を通じて、実際に現場で使える⼈脈を形成していくのです。２０２４年度で
第９期を迎えて、卒業⽣の総数は１００⼈を超え、その７割が地元で起業しています。
 この塾が始まったのは16年、もともとは⽥辺市の⼈⼝減少に対する施策の⼀つでした。真砂
充敏⽥辺市⻑によれば、移住・定住の促進のほかに関係⼈⼝の増加も⽬指しました。ここまで
は他の⾃治体でもよくある考え⽅です。もう⼀つ重視したのが、住⺠の中から地域のロールモ
デルとなる個⼈「ローカルヒーロー」を数多く育てるというものでした。⼈⼝が減っても魅⼒
ある⼈が活躍していれば、⼤学進学などで⼀度は地域を離れた若者が帰りたくなるまちがつく
れるという考えです。実はこの塾を主宰する⽥辺市は、それぞれの起業家に補助⾦や助成⾦を
⼀切出していません。プレゼンに対して地元⾦融機関や商⼯会議所のアドバイスをもらい、必
要に応じて融資を受け、後は⺠間で事業を⽴ち上げる仕組みです。
 修了式の式典で修了⽣や先輩に当たる起業家からよく出たキーワードが、地域を盛り上げる
「かっこいい⼤⼈」という⾔葉です。意味するところは、単にビジネス⾯で成功しているだけ
でなく、地域との関わりを重視して活動し、若者や若者同⼠のネットワークとも良い関係を保
ちながら、陰になり⽇なたになり応援してくれる⼈。要するに、地域の未来づくりに貢献する
意識を持って⾏動している経済⼈といったニュアンスです。
 若い世代から「⾃分もあんなかっこいい⼤⼈になりたい」と⾔われるような⼈がたくさんい
る地域は、元気になってそれが次の世代にも受け継がれ、良い連鎖を⽣んでいくでしょう。こ
れは地域経済だけでなく、会社組織であれ、政治であれ、⾏政であれ、どんなシーンにおいて
も共通する⼤事な⾒⽅だと、今回気付かされました。

　合同会社ヒナニモ代表。１９８６年筑波大学大学院理工学研究科修士課程修了。
　同年日本経済新聞社入社。ＩＴ分野、経営分野、コンシューマ分野の専門誌の編集
を担当。その後、日経ＢＰ 総合研究所 上席研究員を経て、２０２５年４月から現職。
全国の自治体・商工会議所などで地域活性化や名産品開発のコンサルティング、講演
を実施。消費者起点をテーマにヒット商品育成を支援している。著書に『地方発ヒッ
トを生む　逆算発想のものづくり』（日経ＢＰ社）。

◇渡辺　和博／わたなべ・かずひろ

地域経済アナリスト／コンサルタント
渡辺 和博

「若者たちを動かすのは『かっこいい大人たち』」



⼩野⽥商⼯会議所

�TEL� � (0836) �84�- �4111� � � � � �URL� �https ://www.onoda-cc i .or . jp

〒756-0824 ⼭⼝県⼭陽⼩野⽥市中央⼆丁⽬3番1号（Aスクエア�2階）

■
発
行
所
　
小
野
田
商
工
会
議
所
　
　
　
■
発
行
日
　
２
０
２
５
年
５
月
１
日
　
　
　
■
所
在
地
　
山
口
県
山
陽
小
野
田
市
中
央
二
丁
目
３
番
１
号
︵
Ａ
ス
ク
エ
ア 

２
階
︶
　
　
　
■
Ｔ
Ｅ
Ｌ  

︵
０
８
３
６
︶
８
４⁻

４
１
１
１
　
　
　
■
印
刷
所
　
㈲
秋
本
印
刷
　
　  


